
日本物理教育学会／2024 年度第 2 回理事会 議事録 

 

日    時： 2023 年 8 月 31 日（土）14:00～17:30 

場    所： Zoom によるオンライン会議 

出    席： 新田英雄（会長），小河原康夫（副会長），井上賢（副会長） 

小川慎二郎（庶務），西村塁太（編集），長谷川誠（編集・北海道），今和泉卓也（会計） 

岡田直之（会計），梅田貴士（電子・中四国），秋山綱紀（電子）， 

内山哲治（東北），麩沢祐一（新潟），林正人（近畿），落合道夫（九州） 

今井章人（編集 G），村田律子（庶務 G），酒谷貴史（次世代形成） 

喜多誠（監事），大山光晴（法人化担当オブザーバー） 

欠    席： 長谷川大和（庶務），室谷心（編集 G），湯口秀俊（監事） 

議事録作成：庶務理事 

 

【議事】 

（１） 2024 年度第 1 回理事会議事録、第 1 回理事会議事録 Web 版確認 

 庶務理事から議事録（案）が示され、承認された。 

（２） 2024 年度評議員会の提言のとりまとめについて 

 庶務理事から取りまとめ（案）が示され、承認された。 

（３） 2024 年度研究大会（東京大会）の報告について 

 庶務理事から反省事項や今後の運営における引き継ぎ等に関する提案が示され、承認さ

れた。 

（４） 2025 年度研究大会（近畿大会）について 

近畿支部長から現状の報告があり、引き続き準備を続けていくことが確認された。また、

実行委員会に今年度の実行委員の一部を含めて継続性を持たせることが承認された。 

（５） 学会賞のあり方の検討について（日本物理教育学会賞選考委員会） 

組織の構成や審議の方法について会長より説明があり、提案の線に沿って検討し、法人

化と同時くらいを目処に決定することが確認された。 

（６） 新しい WG の設置について 

①（仮名称）「学会持続可能性検討 WG」 

WG の名称は要検討であるが、メンバーは小河原氏（座長）、長谷川大和氏（庶務、旧

将来構想）、小島氏（編集、九州支部）、岡田氏（財務、支部のない地域、若手）、秋山氏（電

子システム、情報発信広報）、北岡氏（中国四国支部、次世代形成 WG）で組織すること、

第一回のミーティングが９月２日（月）に開催されたことが報告され、設置が了承された。 

②教育課程に関する WG の必要性について 

CSERS（教科「理科」関連学会協議会）の活動に関する報告がされ、引き続き検討する

ことが確認された。 

（７） その他 

① GIREP との協定調印について 

協定の更新の連絡が来たときに、英文目次を紹介するという案が出され、承認した。 

 



【報告・確認】 

（８） 常務理事より 

① 副会長 

庶務担当副会長より、一般社団法人化に伴う懸案事項について情報が共有された。 

② 編集（編集幹事会・編集委員会） 

編集理事より、編集計画案が示され、確認された。 

③ 会計 

会計理事より、現在の状況の報告と確認会計項目の見直しについて報告があった。 

法人化に伴い監査費や税金等、科研費（研究成果公開）の扱いについて検討・確認する

必要があることが共有された。 

④ 電子システム（ニューズレター編集委員会・ホームページ委員会） 

 ニューズレターの発行計画、サーバレンタル代の値上げについて報告があった。 

 

（９） 各委員会より 

① 編集幹事会・編集委員会 

 物理教育レクチャーシリーズの書籍出版についての説明があった。 

② 日本物理教育学会賞選考委員会 

来年度の選考について報告があった。 

③ ニューズレター編集委員会 

 編集委員会のメンバー選定方法など、以前の規約案が共有された。 

④ ホームページ委員会 

 現在の活動状況について報告があった。 

⑤ 入試検討委員会 

 以前の規約案が共有された。 

⑥ 外部関連団体担当委員 

 物理オリンピック、日本物理学会物理教育委員会について、活動が報告された。 

 

（１０） 各 WG より 

① 法人化 WG（ 

 法人化検討状況について報告があった。 

設立時代議員の選出について、各支部長が代議員に入ることが確認された。 

② 男女共同参画 WG 

 託児サービスとランチミーティングの企画についての報告があった。 

③ 次世代形成 WG 

 この３ヶ月間の活動（物理教育夏の学校・ケニスとの共同研究）が報告された。 

 

（１１） 支部・連絡会より 

① 北海道支部 

現在の活動の様子について報告があった。 

②東北支部 



現在の活動の様子について報告があった。 

② 新潟支部 

現在の活動の様子について報告があった。 

④近畿支部 

現在の活動の様子について報告があった。 

⑤中国四国支部 

現在の活動の様子について報告があった。 

⑥九州支部 

現在の活動の様子について報告があった。 

 

（１２） 事務局より 

  ①共催，後援，協賛行事 

 庶務理事より共催，後援，協賛行事が示された。 

  ②前回理事会以降の入退会 

 庶務理事より資料に基づき説明があった。 

  ③入退会者の理由一覧（資料 12-3） 

 庶務理事より資料に基づき説明があった。 

 

（１３） その他 

  特になし 


